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ALLEGATO ALLA DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N. 49 DEL 

29/12/2020. 

Sindaco:” Punto 4 <Approvazione Documento Unico di Programmazione 

anni 2021/2023>. La parola al Vice Sindaco Federico Longhi”. 

Longhi:” Benissimo allora cerchiamo di essere sintetici e in un 

attimo esporre questo documento, un documento a forte valenza 

sicuramente politica. E’ una parte … diciamo che la normativa 

prevede l’approvazione dello stesso a luglio dell’anno 

precedente…. Noi con la scusa dell’emergenza COVID, che ha 

posticipato la scadenza a settembre e comunque prima 

dell’approvazione del bilancio di previsione, visto che poi dopo 

eravamo anche nel periodo elettorale, lo portiamo diciamo 

all’approvazione questa sera del Consiglio comunale, prima di 

passare poi dopo al punto 7 per l’approvazione del bilancio. Vi 

è la prima parte, quella strategica, che richiama a grandi linee 

le linee programmatiche che sono già state approvate al 29 di 

ottobre nella seduta di Consiglio comunale, vi è una sorta di 

contesto normativo, sia a livello nazionale e regionale, un 

contesto della popolazione residente, la pianta organica dei 

nostri dipendenti e poi c’è un punto, che tengo a sottolineare 

particolarmente, che è la parte diciamo dell’indebitamento del 

nostro Ente e che per questo ci tengo sentitamente ringraziare 

oltre alla nostra funzionaria Elena Doda anche a chi negli ultimi 

dieci anni ha gestito il bilancio del Comune, ovvero Sindaco, 

perché siamo in una situazione in cui c’è una un debito, diciamo 

pro capite molto basso, e che si aggira attorno ai dallo 0,37% su 
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un massimo di 10%. Quindi c’è una soglia di indebitamento che ci 

permette anche la possibilità e la prospettiva di poter fare degli 

investimenti anche di un certo tipo. Poi dicevo al termine di 

quella che è la parte strategica che si sovrappone appunto sul 

quinquennio del mandato elettorale, cito solo brevemente alcuni 

punti che sono stati appunto inseriti all’interno del documento, 

quindi il discorso dei rapporti con i cittadini nella prosecuzione 

dell’opera di miglioramento dei rapporti soprattutto per quanto 

concerne l’ascolto e i bisogni, sul quale abbiamo lavorato 

parecchio negli ultimi cinque anni, partecipazione, comunicazione 

con la pubblicazione di un foglio semestrale di informativa su 

quelle che sono le decisioni della Giunta e del Consiglio, le 

Consulte di settore, c’è un refuso nel documento non sono undici 

come sapete ma sono 10, e quindi quella della sicurezza in realtà 

non c’è…. ma comunque questa qui è una novità e che apre ad 

un’altra novità sui bandi e finanziamenti, l’apertura di uno 

sportello che sarà dedicato alle attività produttive, oltre a 

quello già presente e che verrà confermato per quanto concerne 

invece l’Ente pubblico, l’Ente locale e le associazioni del 

territorio. Sull’ufficio relazioni con il pubblico, sull’URP, 

anche qui c’è una novità importante, è già stata inserita anche 

nel bilancio di previsione 2021, ovverosia la creazione dello 

sportello telematico, l’introduzione dei moduli di gestione di 

prenotazione on line, per cercare di puntare verso una 

digitalizzazione dei processi in carico all’Ente tendere a un 

Comune a burocrazia zero. Questa è una novità sulla quale con i 

Consiglieri Crivelli e Corradini si è già cominciato a lavorare, 
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speriamo e confidiamo prima possibile di riuscire a metterlo in 

atto. Sulla cultura c’è la volontà di favorire la nascita di una 

scuola di formazione permanente di politica amministrativa, il 

potenziamento dell’attività culturale per quanto riguarda la 

nostra biblioteca comunale inserita nel contesto delle reti 

bibliotecarie provinciali, creare con i Comuni che hanno ospitato 

le battaglie risorgimentali un museo a cielo aperto del 

Risorgimento, quindi anche questo è un progetto a carattere extra 

provinciale, anche extra regionale, e continuare con il percorso 

di accreditamento del Museo di Madonnari come raccolta museale 

riconosciuta da Regione Lombardia. Valorizzazione turistica, 

promozione del territorio, rete con il circuito dei Borghi più 

belli d’Italia. Sull’aspetto infrastrutturale il completamento, 

prima abbiamo sentito anche dall’Assessore Giovannini, della 

fibra ottica oltre che nei plessi anche sulla parte diciamo 

maggiore del territorio. Attenzione alla pulizia e quindi 

all’ambiente: abbiamo cominciato al termine del mandato 

precedente anche con delle associazioni di Rivalta, mi riferisco 

ad esempio alla Pro Loco di Rivalta e in sinergia con 

l’Amministrazione comunale del Comune di Rodigo, e progetti di 

riduzione della produzione di rifiuti in ambito scolastico. 

Sullo sport si sta valutando la possibile realizzazione in un 

ciclodromo nella parte del Parco Pognani e la possibilità della 

realizzazione di un campo sintetico nel centro sportivo Boschetto. 

Tutte queste opere ovviamente saranno subordinate all’ottenimento 

di risorse da la finanza agevolata. C’è l’intenzione di mantenere 

le borse di studio sportive introdotte nella scorsa 
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Amministrazione che hanno comunque riscosso un successo tra i 

ragazzi e sono un modo per premiare oltre al merito scolastico 

anche il merito sportivo. Fortissima attenzione anche sul sociale 

e vedremo dopo anche tutte quelle che sono diciamo le risorse 

dedicate al sociale e il progetto scuola istituzioni ovviamente 

le politiche giovanili e che verranno ovviamente potenziate e 

seguite dal Consigliere delegato De Donno e poi abbiamo la 

conferma del progetto Finalmenteunagioia, che è stato ideato dal 

Comune di Mantova e che ha permesso dopo uno stage, la possibilità 

di introduzione al lavoro di persone che hanno portato a una 

diminuzione dei contributi soprattutto per le aziende che hanno 

assunto a tempo determinato un periodo minimo di ventiquattro mesi 

o a tempo indeterminato. Poi gli interventi sulle frazioni: con 

Grazie su cui si sta lavorando e stiamo lavorando anche in questo 

periodo sul completamento dell’iter autorizzativo per 

l’ottenimento del dispensario farmaceutico; su Curtatone per la 

realizzazione della bretellina nella porta ovest di Mantova e il 

potenziamento dell’area giochi nell’area di proprietà comunale; 

su Eremo la realizzazione dell’area 30 chilometri per l’incremento 

della sicurezza e il parcheggio di auto in via Sanzio, oltre anche 

la riqualificazione del campo da basket che c’è lì in zona in via 

Mantegna; per Levata il coinvolgimento ovviamente per quest’altra 

piaga che la scorsa Amministrazione abbiamo cominciato ad 

affrontare che è quella di Edera e come ci diceva prima anche con 

l’assessore Giovannini, attenzione soprattutto alla scuola di 

Levata per la valutazione della realizzazione della mensa; per 

quanto riguarda San Silvestro attenzione al ripristino dei 
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marciapiedi, dopo quelli che sono stati già fatti l’anno 

precedente; su Montanara riprogettazione dell’ex edificio 

comunale, con la riqualificazione appunto dello stesso, la 

chiusura dell’anello ciclopedonale della piazzola ecologica il 

cimitero di Montanara, l’installazione della fontana nel parco 

vicino alla farmacia che è già stata realizzata; Buscoldo la 

realizzazione del senior leading destinato agli anziani, 

realizzazione del ponte ciclopedonale che collega via Pari con 

via delle Rimembranze e la realizzazione di un parcheggio nella 

località Serraglio; San Lorenzo ci sta lavorando intensamente per 

cercare di risolvere l’annoso problema dell’impianto fognario; 

Ponte 21 il completamento diciamo della posa dei guard-rail. Dopo 

questa parte strategica c’è la parte operativa che ricalca il 

triennio dell’approvazione del bilancio, di cui ci sono il piano 

delle opere pubbliche che poi dopo affronterà l’assessore Gelati, 

il piano biennale del le gare delle forniture dei servizi, il 

fabbisogno di personale e qui ci tengo a comunicare che sono stati 

fatti nella ricognizione di Giunta il fabbisogno di personale del 

29 ottobre e la valutazione della sostituzione di pensionamenti 

nell’ufficio dei servizi alla persona e nell’ufficio cultura, 

l’implementazione dell’Ufficio Urbanistica, l’area di vigilanza 

anche se avranno l’implementazione di una di una risorsa umana e 

l’Ufficio tecnico con l’assunzione di operai comunali, due operai 

comunali. Quindi c’è la possibilità anche con il bilancio e dopo 

proporremo l’approvazione di poter assumere questo personale che 

sicuramente potenzierà anche e quelli che sono i servizi che il 

Comune potrà erogare. Il Piano delle alienazioni è confermato, ci 
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sono poi dopo esplicitate anche le entrate le uscite suddivisi 

per missioni e programmi ma è inutile che ve le vado a dire che 

insomma le potete trovare. Questo è il quadro del Documento Unico 

di Programmazione. Grazie”. 

Sindaco: “Grazie Vice Sindaco. Prego Elena Molinari”. 

Molinari: “Allora brevissima, nel senso che sappiamo tutti cos’è 

il Documento Unico di Programmazione, quindi è un documento che 

appunto traduce in obiettivi concreti diciamo quello che è 

comunque quelle che sono le linee programmatiche della 

maggioranza, quindi siamo il programma elettorale che vi ha 

contraddistinto in questa tornata elettorale e diciamo che solo 

per questo motivo noi dobbiamo votare contrario evidentemente. 

Diciamo che abbiamo fatto uno sforzo e almeno io personalmente 

sono andata a ricontrollare quello che era il dubbio del 

2016/2018, quindi diciamo quello che era stato in qualche modo 

approvato nella precedente amministrazione e da un veloce 

confronto è risultato che in gran parte è uguale a quello attuale, 

c’è qualche novità perché è quella che ha accennato tu, però per 

il resto, la stragrande maggioranza, riproduce sempre le stesse 

quindi diciamo che questo ci conforta nel senso che dal nostro 

punto di vista nei cinque anni precedenti è stato fatto poco, è 

un po’questo il motivo che ci ha spinto anche a candidarci e 

quindi è questo a confermare ulteriormente il nostro voto 

contrario”. 

Sindaco:” Bene. Qualche altro intervento? Allora poniamo ai voti 

il punto il punto 4 <Approvazione Documento Unico di 

Programmazione due anni 2021/2023>. 


